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シェカール・メータ
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／深　井　弘　美
副会長／山　本　　　淳
幹　事／川　端　正　幸

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
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■点　鐘
■開会宣言
■ロータリーソング（それでこそロータリー）
■会長挨拶

深井　弘美　会長

深井　弘美　会長
　皆さんこんにちは。
　11月も月末を迎え日毎に寒さが増し冬を肌で感じ
る様になり、寒暖差で体調を崩さないように十分にお
気を付け頂きたいと思います。来月にはクリスマス家
族例会があり親睦家族委員会が例会に向け準備を進め

て頂いているところです。委員会の皆様よろしくお願い致します。
本日はロータリーの友に掲載されている記事で共感できる所があ
りましたので、その話をさせて頂こうと思います。ガイ散策と言
うコラムをご存じでしょうか。ガイとは、ガイ・ガンディカーと
いう方で、彼はアメリカ、ペンシルバニア州出身で1923－24年
度RI会長になっています。元は弁護士でしたが、その後レストラ
ン経営に転身し、その経営にあたり東洋哲学的なロータリー理論
を導入しました。目先の損得ではなく、顧客のニーズに応え、社
会的責務を果たすことで利益を得ていこうという考えです。著書
に1915年に刊行された「ロータリー通解」という書があります。
これは日本ロータリー発展の一つの重要な理論的原点と言われて
もいます。この本の中にロータリークラブの構成と目的と書かれ
ています。
　ロータリークラブは、異なった事業または専門職務から選ばれ
たものを以って構成され、次に掲げる目的を達成するために組織
されたものである。
第１．　会員一人一人の向上。
第２．　会員事業の向上。
第３．　会員の同業者・業界全体の向上。
第４．　会員の家庭、町、州、国、ならびに社会全体の向上とあ
ります。
　この中の第3番目の「会員の同業者・業界全体の向上」につい
て「ロータリアンはおのおのの職種・業界にロータリーから送ら
れた代表者（大使）である。従って、ロータリアンは自分の職種・
業界において職業倫理と奉仕を普及させる義務があり、それによ
ってそれぞれの職種・業界全体が向上・発展してゆく」と明記さ
れています。そのうえで「その業界の向上・発展させていく事こそ、
ロータリーにとって最も大切な奉仕の機会である」と強調してい
るのです。最近のロータリーでは聞かれなくなった考え方ですが、
ロータリーの根幹は職業奉仕だと私も考えていますので、この事
は忘れてはいけない大切な事だと思っています。皆さんはどの様
に思われましたでしょうか。
■会務報告　　　　　　　　　　　　　　　　川端　正幸　幹事
帯広北ロータリークラブ　年次総会の開催のご案内　
　日時　令和3年12月3日(金)　午後0時30分(例会時)
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
帯広北ロータリークラブ　年末家族例会開催のご案内
　日時　令和3年12月９日(木)　午後6時30分
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
　※尚、12月10日(金)の繰上げ例会と致します。
■マルチプルポールハリスフェローの表彰
　木戸　辰浩　会員　　　荒木　　樹　会員

　　

■委員会報告　　　　　　　　　　石井　宏治　親睦家族委員長
　先ほど会務報告でもありましたが、12月9日(金)午
後6時30分から、年末家族例会クリスマスパーティー
を開催いたします。昨年は、開催できなかったクリ
スマスパーティーですが、今年は、奥様にもご出席
をしていただき開催致します。楽しい企画、スペシ

ャルゲストをお迎えして楽しく開催します。たくさんのご出席を
よろしくお願いします。
■ニコニコボックスの発表
職業奉仕委員会の担当例会です。よろしくお願いします。
　柴田　隆視　会員　　一宮　綾子　会員
■プログラム　　　　　　　　　　一宮　綾子　職業奉仕委員長

　皆さんこんにちは。 職業奉仕委員会の一宮です。
　本来であれば職場訪問でしたが、コロナ禍のため
受入が難しいので今回は、卓話とさせて頂きます。
　私事ですが、 9月1日に派遣事業を始めましたので、
紹介させて頂ければと思います。まず、事業所名が、

job peer.「ジョブピア」と読みます。意味は「仕事仲間」です。
jobが仕事 peerが仲間です。この先の仕事人生を仲間と共に歩ん
で行きたいという思いから付けました。
　なぜ派遣事業なのかと言いますと、1つは、緊急事態の自粛で
暇を持て余していたので前々から何かやろうと思っていたのを、
じっくり考える時間があった事。それと、友達が派遣会社に勤め
ていて、よく相談を聞いていたのがきっかけでした。実際行動に
移したのは3月に入ってからで、まず会社を立ち上げました。ご
存じの方もいらっしゃると思いますが、3月31日に株式会社 一宮、
資本金 999万円で設立しました。クラブの窪田司法書士に無理難
題を言い、絶対3月31にして欲しいと頼みました。なぜかと言い
ますと、今年の3月31日は、天赦日と一粒万倍日と寅の日が重な
った2021年で最も縁起のいい日、最強開運日で、妨げが少なく、
この日始めたことは、小さな努力でも大きく実りやすいとされて
います。という事で「絶対に間に合わせて！」とわがまま言いま
した。その節は大変お世話になり、本当にありがとうございます。
次に、皆さんが気になるのは資本金の額だと思いますが、これは
皆さん経営者ですので分かると思いますのであえて触れません
が、ある人に店の名前がサンクチュアリだから「39」「9が３つで
サンクなの？」と聞かれました。そう言うことにしておいて下さ
い。突っ込まれると厄介なので聞かれた人にはそう答えています
が本当は違います。その後、5月31日に札幌労働局に申請書を提
出しました。この申請書が中々やっかいで、申請書類だけでも素
人の私には1か月以上かかりました｡ 自粛中でよかったです。で
すが､もう二度とやりたくないです。
　労働者派遣事業の許可申請には要件がいくつかあり、とても厳
しいです。資産要件があり、資産の総額から負債を引いて2000
万円なければ許可がおりません。簡単に言うと現金1500万円以
上で資産500万円、もしくは現金2000万円ということです。とて
もかかりすぎです。それと事務所の要件もあります。20㎡以上の
事務所で、面接室は個室、もしくはパーテーションで区切る、鍵
付き書庫も必要で、労働局の方がわざわざ現地調査に来ます。あ
とはキャリア形成、教育訓練だの個人情報保護法だの沢山ありま
した。申請してから3か月かかりやっと厚生労働省より許可が出
ました。それまでは、許可が下りないので何も出来ません。許可

　

 

　

 

　
 

　
 

　  

　

　

　

　

　

　

　
 

　

　
　

　

　

 

　

　　　　 

　　　　 

　　　　 
　　　　 

　　

　　



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／上野　浩二　出席委員長

深井　弘美　会長
〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「ゲスト卓話又は会員卓話」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／齊藤　政樹　

番号が無いので名刺も作れません。名刺が無いので営業に行けま
せん。ただ事務所の家賃だけはかかります。許可がおりてからは、
関口さんに名刺のデザイン、松原さんには、看板の取り付け、曽
我さんにもお世話になりました。ありがとうございました。
　そんな中、9月初めの自粛中に勝毎さんから取材を受けました。
「(勝)お店の方大変ですよね・・・」「(私)そうですね・・・。営業出
来ませんから・・・。この先も見通しが立たないので、コロナに
関係ない仕事と思って派遣会社を立ち上げました！」に、勝毎さ
ん食い付きまして、そっちの取材メインになりました。まだ、許
可がおりたばかりなので何も動いてなかったのですが、勝毎さん
グイグイ来て「どういった所に派遣を考えていますか？」と聞か
れたので、「この時期なら、 農家さんとか・・・」のとかが、” スナッ
ク従業員農作業へ “になってしまいました。農家さん専門みたい
に書かれていますが、全く違います。何も聞かされてないうちの
夜の店の従業員、農作業に行かされるとビビったと思います。き
ちんと誤解解きました。この記事の後、有難いことに沢山の方か
ら連絡ありまして、営業行かずに済みました。まだ、準備もまま
ならないのに走りださないと行けなくなってしまい本当に焦りま
した。勝毎さんからは、アクセス数が爆発的です。この後、おっ
かけ取材したいですと言われましたが、「まだ、始まっていませ
んって。」と心の中でつぶやきました。この記事を見た道新さん
からも取材を受けまして、大きく載せて頂きました。あとは、ク
オリティにも載せて頂きました。余談ですが、今年の始めから、
感染対策の関係でよく新聞に載った１年でした。個人的に１番
載ったんじゃないかと思っています。勝毎さんから表彰されたい
です。立て続けに載ったので本当に営業に行かずして仕事取れま
した。ありがとうございます。それと同時に労働局に目を付けら
れました。きちんとやらないと指導入りそうです。本当はこっそ
りやりたかったです。人前が嫌いなんです。何件か、連絡頂いた
企業に伺わせて頂きましたが本当に人手不足を実感しました。ど
の企業も困っていまして、私がなんとか出来るレベルじゃないと
感じています。農家さんからは、長芋攻撃を受けました。十勝の
農家さんは、収穫時期が一緒なので、あっちからもこっちからも、
長芋で少し長芋ノイローゼになりかけました。コロナ禍で、外国
人が入って来られないのもあるかと思いますが、市町村、道、国
レベルで何とかして欲しいです。副業を禁止している社長の皆さ
んどうか収穫時期だけでもいいので、従業員を開放してください。
他で働くと、お金の有難みがわかると思います。今現在、少しず
つ稼働してきましたが、何せ初めての仕事なので体も脳内も休ま
らずにいます。救いは、私の会社に来てくれた友人です。彼女は、
前の派遣会社に10年勤務していたので、派遣のことはお任せあれ
で、彼女からいろいろと教わっています。まだまだ勉強中ですが、
ここから少し派遣の事を知っていただきたいと思います。
　まず私たちは、派遣先の企業と契約を結びます。それと同時に
必要な人数を募集します。派遣社員となられた方は、私たちの会
社からお給料を支払いますが、 指揮命令は派遣先の企業となりま
す。メリットは、都合や希望に合わせて仕事が選べる。さまざま
な仕事や職場を経験できる。アルバイトやパートよりも臨時の場
合が多いので時給割と高めです。社員になるチャンスもあります。
デメリットは、収入が一定しない。責任ある仕事をするチャンス
が少ない。契約期間があるため雇用が不安定な部分もあります。
　業務の依頼から派遣受入開始の流れ、派遣先企業バージョンで
す。 依頼を受け契約の締結し、派遣社員を紹介、仕事の指揮命令、
派遣料金支払い、契約の更新とります。
　登録から就労までの流れ、派遣社員バージョンです。応募、仕
事紹介、開始前手続き 雇用契約や社会保険の手続きをし、スター
トします。その後、勤怠報告をしてもらい、期間の延長、違う職

種の希望など聞いて派遣先を探します。
　この派遣先企業の依頼と派遣社員の応募、 雇用契約は、同時進
行で行いますので、今日、明日で派遣してとよく言われますが無
理なのです。
　労働市場における派遣の規模としては、雇用者全体に占める派
遣社員の割合は2.5%で15年ほど大きな変化は見られません。あ
る一定の需要が常にあり続けるということです。次に、有期雇用
の内訳ですが全体的にはそんなに無いです。パートが一番多いで
すね。
　派遣の市場ですが、2004年に製造派遣が可能になってから需
要が上がりましたが、2008年のリーマンショック後、派遣村と
いう言葉聞いた方もいらっしゃると思いますが、派遣切りにあっ
た方が寮を追い出され東京の公園で生活しているのが社会問題と
なりました。
　派遣料金の内訳は、賃金が70％、社会保険料10.9%と有給休暇
費用、有給引当金が4.2%で雇用した人にかかる費用、およそ85%
がかかります。事務所経費などを除くと営業利益は1.2%と利益は
とっても薄いです。全然もうかりません。
　他の雇用形態と比べた社会保険加入状況は、一時的、臨時的で
も要件をみたせば加入しなければならないので他の人と一緒で
す。
　違法派遣としては、港湾、建設、警備は派遣出来ません。無許
可の派遣会社から労働者を受け入れた場合も違法です。偽装請負
ですが、十勝では非常に多いです。請負で受けて、実態は派遣と
いうものです。請負とは成果物に対する対価です。期限までに仕
事を完成し、成果物を納めてもらう事に対して報酬をもらう。派
遣とは、1時間当たりいくらと言うのが派遣です。この間労働局
のセミナーに出ましたが、偽装請負に目を付けています。みなさ
ん気をつけて下さい。
　同一労働同一賃金です。「派遣って安く使えるの？」と良く聞
かれます。使えません。賞与・交通費・退職金を前倒しで払うか、
時給に組み込まれます。
　均等、均衡方式、労使協定方式、派遣会社の8割はこの労使協
定方式です。私もこの辺はまだ勉強中です 。
　労働・雇用の法律が沢山あります。簡単に言うと、“法を守って”
“お金を持ってないとやらせないよ”という事です。賃金の未払い・
遅延を防ぐ為です。ですので、資産要件が2000万円なのです。
　最後に派遣会社をやってみて分かった事、派遣あるあるです。
　よく聞かれる事なんですが、「明日から何人欲しいんだけど誰
かいる？」→“いません”。今日の明日で人はいません。「何人登録
もしくは人いるの？」→“いません”。企業からオファーがあって
から募集します。「派遣って高いんでしょう？」→“当たり前です”。
社会保険料等支払いますから。「派遣って安く使えるんでしょ
う？」→“使えません”。同一労働同一賃金、法律で決まっています。
少しは派遣を理解頂けたでしょうか？　派遣を現在使っている方
もこれから使いたい方も、派遣先の企業になる方に少しでも理解
していただけたらと思います。ご依頼は、私、一宮まで何なりと
お申し付け下さい。外国人の受入れも伝手がありますので、ご相
談ください。
　ゼロから立ち上げるのは本当に大変でした。知らない職種に行
くのも勇気がいります。普通、取引先や営業先があったりするも
のですが、全くなく本当のゼロからのスタートでした。この派遣
会社を足掛かりに色んな事業展開を考えています。現状に満足す
ることなく、 自分も会社も一緒に成長できればと思っています。
これからの人生働けるだけ働いて、老後はゆっくり豪華客船にで
も乗って世界を旅したいと思っています。
　本日はご清聴ありがとうございました。

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


